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省人大代表李长娟是合肥市第三十五中西藏班教

师，她是学生们口中的“李阿妈”，也是两个孩子的母亲。

近年来，一系列的学校减负政策陆续出台，但孩子们繁重

的课外负担、家庭任务等，仍然令她忧心忡忡，“我们一直

在呼吁减负，可是孩子们还是越来越累。”

因此，她建议从政府层面设立我省的“育儿奖”，从家

庭角度给孩子减负。她认为，如今社会的竞争力和家长

的压力，造成了一种“剧场效应”，给家长、孩子都造成了

无形的负担。

孩子要减负，家长也要减负。李长娟看到，太多的家

长奔赴在接送孩子上补习班的路上，“平时还要辅导孩子

作业，把自己给累坏了，网上也经常有这样的段子。”她认

为，课外的辅导班和课后的补习，除了心理上的压力，也

给家庭造成了经济上的负担。

“学校减负这块已经做得很多了，但是家庭教育始

终是第一位的。‘育儿奖’的设立主要是让全社会关注

家庭教育，认识到父母在家庭教育中的作用。”李长娟

建议，可以从县（区）、市、省等层面出发，通过设置这个

‘育儿奖’，树立起寓教于乐的家庭教育典范，在全社会

形成榜样效应。

她表示，由政府主导、由教育部门牵头的“育儿

奖”，可以形成家校的合力。另外，通过这个奖项评

选，也可以分享家庭教育的优秀案例，纳入中小学教

材。此外，李长娟认为，家长可以和班主任、学校的心

理老师等深度联合，助力解决目前较为突出的学生心

理健康问题。
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省人大代表李长娟：

政府主导设立“育儿奖”，从家庭角度减负

20多年前，省人大代表石小平放弃在高校工作的优

越条件，回到家乡马鞍山从事水产品养殖。

今年，他更加关注乡村振兴的话题。石小平认为，

土地供给方面的制约，是影响乡村振兴战略发展的一个

重要瓶颈。在他看来，如果要使一、二、三产业融合发展，

建立田园综合体，推进农村社区化、城镇化等，都需要配

套土地合理、合规、合法的调整。

“然而，这些年来，城市的发展一直在向农村索取

土地，农村预留的很少。但是，农村要办农家乐、开停

车场、建垃圾处理设施等都需要土地。”石小平认为，

如何在制度创新方面进行破解，是一个很值得重视的

问题。

对此，石小平建议，2019年我省应该结合新一轮土

地利用总体规划的调整，重点关注农村的土地供给问

题。“安徽作为农业大省，在新一轮土地规划的机遇面前，

要做好前瞻工作，认真谋划，从市级层面及省级层面出

发，考虑土地的预留指标和建设指标，如何向农村倾斜。”

石小平告诉记者。另外，农村的闲置土地、宅基地等如何

利用和发挥，也是乡村振兴的重中之重。
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省人大代表石小平：

在新一轮土地规划中抓住机遇，促进乡村振兴

省人大代表心系家庭减负、支招学前教育
“教育”二字触碰着每位家长的神经。随着今日安徽省十三届人大二次会议的开幕，来自各

行各业的省人大代表们，都带来了自己对热点问题的看法和建议，其中，学前教育、学生减负等

话题一如既往牵动着众多教育领域代表们的心。

围绕解决好“入园难”，迎接“全面二孩”时代来临，省

人大代表贺沛芬提出了自己的建议。

贺沛芬现任合肥市大西门幼儿园园长，在幼儿教育

教学领域颇有研究。

贺沛芬建议，在学前教育保障机制方面，加大财政扶

持力度，淡化公办、民办概念，突出公益普惠。对执行政

府限价的普惠性幼儿园一视同仁，不分公办民办，均提供

财政补贴扶持。实行政府、社会、家庭合理分担机制，并

统一办园条件、统一收费标准、统一享受补贴。对国有资

产的普惠性民办园一律零租金；让更多的民办园成为面

向大众、收费合理、有质量保障的普惠性幼儿园，逐步实

现质量相同，收费相同，教师待遇相当。

另外，怎样培养出一支高素质、善保教的幼师队伍，

让家长放心安心，这也是贺沛芬关注的重点。“目前，幼儿

园专任教师岗位基本上都是 80、90 后的独生子女，他们

热情高、干劲足，但由于缺乏系统的学习，有些会出现写

作能力较弱，心里有话‘说’不出的情况。”贺沛芬介绍，除

了写作能力，熟练、恰当地把新媒体、新技术与幼儿园课

程融合，提高做与学的效率，也是新时代幼儿园教师必备

的专业技能之一。

因此，她建议，中、高等院校学前教育专业开足开齐

必修、选修课程。将文案写作与信息技术纳入在校学生

的必修课程，进行系统学习与培训，使其成为教师专业的

必备技能。还可以将幼儿园卫生保健人员、财务人员的

专业技能作为在校学生的选修课程，为有兴趣从事此项

工作的学生提供更多选择。

关键词：学前教育

省人大代表贺沛芬：

淡化幼儿园公办、民办概念，突出公益普惠

对执行政府限价的普惠性幼

儿园一视同仁，不分公办民办，均

提供财政补贴扶持。

由政府主导、由教育部门牵

头的“育儿奖”，可以形成家校的

合力。另外，通过这个奖项评

选，也可以分享家庭教育的优秀

案例，纳入中小学教材。

我省应该结合新一轮土地利

用总体规划的调整，重点关注农

村的土地供给问题。

“

“

“


